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老少咸议
官方版广场舞，你认可吗？

银色专列

明方

! ! ! !最近，国家体育总局推出 !"套广场舞操的消
息在大妈们中不胫而走，许多人甚至欢呼起来，以
为广场舞的“春天”到了。王大妈就到处说：“姐妹
们，这下可好了，我们不用再躲躲闪闪、心惊肉跳
地组织跳广场舞。今天晚上我们在百盛门口集合，
跳场轰轰烈烈的广场舞！”

王大妈错了，她误读了体育总局的意思。
我认为，广场舞作为一种健身活动，从来没有

被定义为“非法”，相反，应当得到鼓励和尊重。广
场舞之所以被人诟病，是它在不合适的时间、不合
适的场所进行的合适的活动内容。所谓的“不合
适”，主要是指妨碍了他人的权益。如果跳广场舞
得到所有人的理解、容忍和默认，应该说就没有什
么问题了。

此次国家体育总局推出 !"套广场舞操，并不
是给予广场舞以不受任何限制的“通行证”，而是
就广场舞的技术进行归纳、吸收、统合、发展，是一
种指导意见，使之更富科学性，更具通用性，更加
规范，最终起到健身的效果。

可以想象的是，即使大妈们标榜跳的是“国家
体育总局推出的 !"套广场舞操”，只要对他人形
成骚扰和妨碍，照样不具合法性。而只要掌握了这
个原则，无论大妈们跳“国标”还是“自创”，都是值
得推崇和赞扬的。

大妈们，不要误会哦。

不要误读

吴哲

! ! ! !我们小区里不少人跳广场舞，也有不少人选
择健走。我因为一直选择广场舞，被人戏称为“广
场舞大妈”。所以不管是否要跳官方版广场舞，我
都会坚持到底，我也不会摇摆着去做“健走族”。因
为无论跳什么版本的广场舞，都是一种健身，而且
据说健身效果比健走要好。

广场舞是个非常有意思的健身项目，载歌载
舞，不像单纯的跑步健走那么单调。我曾看到过一
篇报道，说的就是广场舞“减肚子”效果更好，广场
舞阿姨们的腹部脂肪率有低于健走组的趋势，也
许是因为广场舞在有氧运动的同时，腰腹部的运
动更多的缘故。在心肺功能测试方面，广场舞者的
得分也更高。除此之外，在广场上跳舞，还能交到
很多朋友。

所以，无论跳什么舞，只要是在广场上大家一
起跳舞，只要能锻炼身体，只要不太打扰到居
民，我都愿意跳，将广场舞坚持到底。

无论跳什么!都是广场舞

林尚

! ! ! !我们小区外就是一个广场，近水楼台先得月，我
和家人是这里的常客。夜幕降临，这里先是静谧无声，
后又喧嚣似海。只要天好，我和老伴都会身穿广场舞
的绿色和粉色统一服装直奔广场。广场四周的椭圆形
走廊，是“饭后百步走”人群的天地。但我们更喜欢这
里的广场舞，这里的舞蹈可谓此起彼伏，一浪高过一
浪。沉浸其中，我心情舒畅，活络筋骨。

不过最近，统一广场舞的消息传开后，不少老姐
妹都说：“如果真要跳那个统一的舞蹈，我宁可退出广
场舞。”我也这么认为，如果真要跳官方版的舞蹈，那
我宁可放弃跳了三年的广场舞。我们平时跳的广场
舞，可谓百花齐放，百家争鸣，按样式分，也可以分成
好几个阵营。广场舞兴起这么多年，我们民间中的高
手多的是。为何官方要来干扰我们，统一江湖？但换个
角度说，这些规范动作，对年龄较大，没有舞蹈基础的
人而言，还是合适的，但对我们这些年轻时有舞蹈基
础的人，真是有点小儿科了。在我们这群广场舞伙伴
中，大多还是有点舞蹈基础的，这些规范统一的动作
对我们来说比较简单，也不能满足我们跳舞的要求。

另外，我觉得我们队伍中的队员水平还是比较
高的，我们自己也知道哪些动作比较优美，哪些动作
合适我们，哪些动作会有健身效果，我们有时也会搞
一些创新来满足我们创作的喜悦和成就。但愿“硬性
统一”不会光临，我们还想跳自己的广场舞，不知还
有机会吗？

但愿%统一制式&不会来

章慧敏

! ! ! ! #月，春风拂面的时节，广场舞又随着气温的升
高热辣起来。就在这时，从媒体上读到文化部和国家
体育总局在对广场舞进行深入调研后，经重重选拔，
最终推出了 !"套新创广场健身操舞的消息。

我的第一感觉是这两部门管得太多了，连群众
自发的广场舞的音乐和动作都要管。虽然主观愿望
很美好：力求让广场舞者在欢跳中既能健身，又有观
赏性和科学性。可如今是个百花盛开的时代，只要大
爷大妈们跳舞的动作不出格，能跳出心情、跳身汗，
何劳你又是培训专业领操员，又是请专家创编，费时
费力费财，大爷大妈还不一定买账，因为他们需要的
不过是有个地方甩甩胳膊肘儿伸伸腿，规范化的动
作实在有点复杂。

其实，大众对广场舞最大的微词还在于它释放的
音量扰民，官方真肯花心思在这个问题上帮人一把的
话，倒不如请专家编排出无声的广场舞，既避免
了矛盾，还能健身，何乐而不为？

好愿望不一定有好效果

绍
波
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日本专家主讲%个案护理&

近日! 杨浦区养老服务协会会同复馨社工师事务

所共同举办了养老机构"个案护理#专题讲座!邀请了

日本养老服务专家祐川尚素先生为养老机构负责人传

授经验$ 祐川尚素以"护理计划与护理质量%为题!讲解

了老年人入住养老机构时院方制定护理计划的重要

性!及在个案护理的基础上如何规范实施护理流程等$

师生送欢乐进敬老院

近日!民办儿童世界杨浦幼儿园"阳光&花朵%志愿

者服务队的老师带领部分大班幼儿至延吉社区敬老院

看望老人$ 师生们为老人表演了精彩的节目'有老师的

小合唱(欢乐中国年)*小朋友的歌舞(新年到!真热闹)

等$ 老人将小朋友拥入怀中!老师们则和老人拉家常!

帮老人整理房间!并送上精心准备的礼物$ !魏鸣放"

徐汇首个肚皮舞教学点开班

徐汇区首个社区级肚皮舞教学点 !月中旬在龙华

街道开班$ 有幸成为首批学员的刘阿婆说!自己年轻时

就想学+肚皮舞%$她经过老师"左左右右%"提胯扭身%等

指导!觉得老年人完全能学会看似很难的肚皮舞$ 不少

学员表示!学成后要在小区和邻里间开展"传帮带%!让

更多姐妹在"肚皮舞%中享受健身美体的乐趣$!冯联清"

3月23日，国家体育总局和文化部共
同发布了由专家创编、适合不同人群且简
单易学的12套广场健身操舞，并将在全

国进行推广和培训。此外，今年还将在全国
范围征集由群众原创的广场健身操舞、举
办全国性广场健身操舞展演活动。官方关

注“民间第一运动”的消息一时引起关注。
广场舞本属于大妈大爷，突然被“规范”了？
他们怎么看？且听本期老少咸议。
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快乐舞步健身操

#$支官方健身操舞目录

广场舞者说 试跳了!太难"

每个地方的广场舞都有各自的特点# 那么完全按照

统一标准来#是否所有广场舞爱好者都接受呢$

有 &年舞龄的陈阿姨说%&'(套广场舞我们都看了#我

们都是五六十岁的人了# 还有人 )*多岁#''+套( 强度太

大) *',年舞龄的汪阿姨说%&如果想推广场舞#也该编排个

适合老年人的#找老年人来示范#那样我们会觉得她能做

的#我也行+*陈阿姨和汪阿姨是广场舞的组织者和参与者#

对官方版广场舞#她们不排斥#但试过之后#也有苦衷) &视

频上做示范动作的都是年轻人#我们做不来#老年人平时

做的动作都不复杂#我们早就聊过了#如果当任务执行#要

去展示,比赛#我们会挑年龄偏小的人去#统一学习#这 '+

套确实好看#但年龄偏大,身体不太好的姐妹肯定会有心

无力#不过我们不会撇下任何一个人#还是倾向于自己跳

自己的#可能会借鉴一些 '+套的动作) 太复杂了#年纪大

的人也记不住) *也有广场舞热衷者认为#在广场上跳的任

何舞蹈都是广场舞#阿姨们会不断编排新的舞蹈#可能一

支舞跳一两个月就不跳了#只有不断推陈出新#广场舞才有

生命力#倘若只有 '+套#多跳跳也会腻的)

而曾是专业舞蹈演员的胡女士则认为# 从舞蹈的角

度而言#官方版的广场舞不好看#可能老婆婆跳起来会有

点奇怪) 还有人则认为#各地的舞蹈有各自的特色#一些

少数民族地区的广场舞还会融入民族特色# 如果完全按

照标准动作来#观赏性也会大打折扣) !宗和"


